



Saint-Étienne-de-Tinée : Chapelle du couvent des Trinitaires, 1677 et fresques de la bataille de Lépante, 1688. ©M. Graniou

L'ordre de la « Très Sainte Trinité pour la rédemption des captifs », créé par saint Jean de Matha et saint Philippe de Valois, avait fondé un couvent à Saint-Étienne-de-Tinée au XVII^e siècle. L'ordre très actif en Provence et en Espagne avait notamment pour mission de racheter aux Barbaresques les Chrétiens retenus captifs de l'autre côté de la Méditerranée. La chapelle du couvent est remarquable par ses fresques et notamment celles de la chapelle latérale gauche représentent la bataille navale de Lépante (1571). Cependant, au lieu des galères d'origine, on y voit figurer des vaisseaux de haut-bord, contemporains de la réalisation de la fresque, plus d'un siècle plus tard (1685). Des panneaux supplémentaires montrent le rachat aux Turcs de la statue de Notre-Dame du Bon Remède. On y voit aussi Don Juan d'Autriche, amiral de la flotte chrétienne, embarquant sur son navire.